



## Sheinbaum anuncia plan hídrico para la zona centro

A. URRUTIA, ENVIADO/P7

# Habrà gran plan hídrico para el centro del país, ofrece Sheinbaum

Se saneará el río Tula para generar la posibilidad de tener agua potable

---

**ALONSO URRUTIA**  
ENVIADO  
TLAXCOAPAN, HGO.

---

Durante el recorrido de supervisión sobre las obras de infraestructura hidráulica en la región de Tula y la construcción de un nuevo Hospital General de Zona del IMSS afectado por las inundaciones de septiembre de 2021, la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, anunció que en su administración, conjuntamente con los gobiernos de la Ciudad de México, el estado de México e Hidalgo “vamos a hacer un gran plan hídrico para toda la zona centro del país”.

Durante su intervención, Sheinbaum ofreció también el saneamiento del río Tula, lo que significa darle viabilidad de tener agua potable, “que también es un derecho para toda la región”. Al llegar al primer evento de su gira conjunta con el presidente Andrés Manuel

López Obrador, ambos escucharon demandas de la población pidiendo que esta zona ya no sea objeto de descargas de aguas negras.

Quinto fin de semana en la que recorren diversas entidades del país, en la que la virtual presidenta electa patentizó su reconocimiento a López Obrador recordando que cuando estaba en campaña ofreció volver a Tula, “nunca me imaginé que iba a regresar de la mano del mejor mandatario de México... nunca se había dado que el Presidente que deja un gobierno le explicara a quien va entrando los proyectos que están desarrollando, pero no en un escritorio, sino que nos vamos a territorio”.

En su momento, López Obrador devolvería los elogios, partiendo de la referencia histórica: en 500 años nunca había habido una mujer dirigiendo al país (300 de virreinato y 200 de México Independiente), “pero si además agregamos que se



trata de una mujer que surge de un movimiento popular, porque Claudia ha luchado desde jovencita por la justicia, y hay constancia de eso. No es fifi, para que se entienda, viene de abajo y de la lucha popular”.

Fue un acto en los terrenos donde el gobierno de Felipe Calderón proyectaba construir una refinería y sólo se terminó la barda perimetral. Un predio donado por Pemex al IMSS para construir el nuevo Hospital General de Zona 5 en Tula, que sustituirá al que colapsó el 6 de septiembre de 2021 con una inundación.

El director del IMSS, Zoé Robledo, detalló aquellos momentos en que el personal desalojó y salvó a 40 pacientes, pero donde quedó de manifiesto que esas instalaciones eran inservibles. Tras un largo proceso, se obtuvo el terreno de Pemex y en la actualidad, dijo, ya comenzó

a operar la Unidad de Medicina Familiar y se construye el nuevo hospital, que forma parte del proceso de fortalecimiento de las instituciones.

En tanto, el director general de la Comisión Nacional del Agua, Germán Martínez, dijo que al invertir mil 160 millones de pesos aumentó al doble la capacidad del río Tula.

Sheinbaum retomaría en su discurso la visión de priorizar la inversión pública y consolidar las instituciones: “en el pasado, todo lo querían privatizar, la educación, la salud, el petróleo y todo eso empobreció al pueblo de México y perdimos la constitución de nuestra nación porque todo o mucho se entregó al extranjero. Ahora es al contrario, se recuperan estas instituciones, y por eso este lugar es un símbolo, la recuperación del IMSS, patrimonio nacional”.

La virtual presidenta electa dijo

que con el mandatario lleva muchos años luchando, por eso esta transición es continuidad. No es dejar atrás el pasado e iniciar una nueva historia.

El Presidente correspondió asegurando que el futuro del país está en buenas manos porque Sheinbaum es una mujer inteligente y formada académicamente, pues no tiene sólo licenciatura como él, sino maestría y es doctora.

Sobre su retiro, señaló: “estoy muy bien del motor, tengo motor nuevo, ya se pueden imaginar cómo ando, presumido, relajado, pero ya la carrocería no anda tan bien. Ya es tiempo para jubilarme”.



▲ Claudia Sheinbaum y López Obrador supervisaron las obras de infraestructura hidráulica en Tula. Foto La Jornada